

EL CRUZADO EXTREMEÑO

SEMANARIO CATÓLICO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.	Cts.
Un semestre..	3	»
Un año.	5	»
Números sueltos.	»	10

No se admiten suscripciones por menos de un semestre

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS.

En tercera plana, 10 céntimo de peseta línea.
En cuarta idem id. 5.
Por años precios convencionales.

Redacción y Administración

Plaza Mayor núm. 24.—PLASENCIA.

NUESTRA PROTESTA

Mas antes de permitir á nuestros corazonas que desahoguen su pena con los más viriles acentos de indignación, por los incalificables atropellos de que han sido victimas nuestros heroicos hermanos de Bilbao, debemos enviarles y con el mayor júbilo les enviamos, el más entusiasta saludo y la más afectuosa enhorabuena por la gloria de que han cubierto sus nombres confesando públicamente su fe, hasta derramar la sangre por Jesu-Cristo y por su benditísima Madre.

¡Gloria, si, mil y mil veces gloria á los inclitos Bilbainos por el admirable valor é intrépida fortaleza con que han enseñado á cumplir sus deberes y á defender sus derechos, á todos los católicos de España!

¡Sirvanos su ejemplo benditísimo de eficaz y poderoso estímulo; y el día en que nos decidamos á imitarles, será á no dudarlo, en el que rompamos las cadenas con que la tiranía liberal nos aprisiona!

Ahora, protestemos si, y protestemos aún con más dura frase que contra los salvajes perpetradores del sacrilego atropello, contra las autoridades, que pudiendo y debiendo amparar nuestro derecho, no han sabido ó no han querido hacerlo, permitiendo más bien que nuestra fe sea escarnecida y con ella la ley fundamental del Estado. Asimismo protestamos; y protestamos también con la mayor indignación, contra la prensa hipócrita y malvada que ha puesto al mismo nivel el crimen que el ejercicio de un derecho y que no contenta con eso todavía, denigra y calumnia en sus relatos, á los que han sido victimas, para atenuar la barbarie de los que han sido agresores.

Y finalmente exhortamos á todos los católicos de España á que prescindiendo de cuestiones secundarias, nos unamos, para sacudir el yugo de esclavitud á que la masonería y el liberalismo nos quieren someter.

¡De rodillas para orar, ha dicho en Francia el ilustre Obispo de Nancy; pero de pie también para defendernos! Sea ese el grito que brote de todos nuestros pechos y resuene atronador en todos los ámbitos de España.

¡De rodillas, si, de rodillas para orar; pero de pie para defendernos!

La Redacción

miles maneras y con los más denigrantes calificativos, porque han sabido repeler á viva fuerza las agresiones bárbaras de los sectarios, preparadas de antemano y llevadas después á cabo, á ciencia y paciencia de las autoridades, que si son muy celosas de su honor y honra, se encogen casi siempre de hombros, cuando no es que ayudan positivamente, como en este caso, al tratarse de pisotear y escarnecer á nuestra Religión santa, por cuatro perdidos y asalariados de las sectas. Sí, lo repetimos, y repetiremos hasta la saciedad, que el gobierno no sale casi nunca por los fueros del catolicismo, como es sin embargo su deber, no solo porque de Dios le vienen los poderes con que rige, si que también por conservar el orden y la tranquilidad en los pueblos; que es su principal misión. En la cuestión de actualidad ó sea en los disturbios de Bilbao, ha estado el actual gobierno, muy tolerante con los sectarios, siendo así que debió reprimir sus intentos y proyectos satánicos, con lo cual se hubiesen evitado el gran escándalo dado estos días al orbe católico, y además los desórdenes sociales, con sus consiguientes muertos y heridos en la refriega.

Sabía muy bien el Ministro de la Gobernación, que se proyectaba por los republicanos bilbainos una contra-manifestación infernal para impedir ó deslucir á lo menos la piadosa romería que los católicos, en uso de su perfectísimo derecho, tenían acordado hacer al Santuario de Begoña.

Esto lo sabía, y no obstante, permite el meeting republicano, de donde habían de salir sin duda alguna enardecidos y furiosos los forajidos de la república, que como fieras rabiosas azuzadas por cuatro explotadores sin conciencia, se lanzaron furiosos sobre los pacíficos romeros dispuestos á impedirles la marcha hacia su Santuario venerando.

La provocación, como se deduce de todas las relaciones que hacen los periódicos, aún aquellos que son más radicales, ha partido de los sectarios, como siempre en todas partes ocurre, para que se vea que los católicos, son hombres de paz, y que en esto del orden, como nadie se sujetan á las disposiciones civiles, aunque estas estén menos conformes con los derechos que les asisten en todos los actos de su culto. Y por eso, porque son pacíficos no protestaron, cuando el ministro, resuelto ó más bien convencido por el Sr. Obispo de Victoria de que debía permitir la procesión, les exigió que esta saliese por las afueras de la Ciudad, prohibiéndoles que la llevasen por las calles céntricas y plazas, como si se tratara de una manifestación abominable. ¡Qué vergüenza! Prohibir ó restrin-

gir por lo menos, su derecho á quien lo tiene, para dejar ancho el campo á lo que corrompe y destruye, solo se puede esperar de estos liberales que si en teoría garantizan la libertad de la Iglesia, se la quitan enteramente en la practica con el mayor descaro y el más irritante sarcasmo.

Puede darse, en efecto más cinismo é insulto que el de el Sr. García Alix, cuando al permitir el meeting á los obreros, decía con harta mala fé y aún saña, que ya que los católicos invocaban el artículo 11, los obreros invocaban la ley de reuniones, equiparando á unos y otros en el derecho á obtener lo que pedían ¡Están en el mismo derecho! Para el ministro, ya se comprende que lo están, aunque para ello tenga que violentar las leyes, que por otra parte está encargado de hacer que se cumplan.

Podrá dar el ministro las explicaciones que quiera; pero siempre resulta que debió impedir el atropello de aquellas turbas sangrientas, y no quiso; que conocía sus planes y nada hizo para atajarlos; que pudo en una palabra garantizar mejor los derechos sagrados y no lo procuró, con notoria responsabilidad ante Dios ante su conciencia y ante la nación entera.

No queremos hablar de las posteriores declaraciones y valentías del Ministro con el dignísimo Sr. Urquijo; y otras por el estilo, porque está en la conciencia de todos la sin razón de sus amenazas. Lo que sí queremos consignar como último aviso á los católicos, es que dejándose de contemplaciones con los impíos se defiendan como puedan de sus ataques, á semejanza de los heroicos católicos bilbainos, sin esperar protección alguna de estos gobiernos débiles y apocados que entregan al justo á las brutales iras del amotinado populacho.

EL QUINQUÉ DE BALA RASA

Pues señor, á la *Unión*, periódico republicano de esta ciudad, para servir á ustedes, le ha salido un *Bala Rasa*, que es lo que hay que ver.

Sale disparado de la escopeta republicana y..... ¡que si quieres!

¡Es que en el arte de la guerra hemos progresado mucho y ya las *Balas Rasas* allá se andan con la pistola de Pijorro, que no tira, ó con la espada de Bernardo, que ni corta ni pincha, ni ná.

Granadas de dinamita; de lydita; de á 32. ¡Esas, esas son las que causan verdaderos extragos!

¡Que las Balas Rasas!

Esas nos las metemos nosotros tranquilamente en el bolsillo del chaleco.

¡Es cosa fuerte, que estos republicanos, que se las echan de *modernistas*, han de andar siempre rezagados en todo, tirando á más tirar del carro de la ignorancia!

¡Miren Vds. que venimos á estas fechas con *Balas Rasas*!

¡Á no ser que *Bala Rasa* signifique en el caso presente la que disparan todas las mañanas los aficionados á matar el gusanillo, con lo que por mal nombre se llama *mata ratas*.....!

**

Y vamos al asunto.

Pero ¡miren Vds. que es picarín el tal *Bala Rasa*!

¡Nada! Que él no se convence de todo eso, que acerca del *Liberalismo* nos dijo días pasados en estas columnas el doctor Megía.

¡No señor, no se convence! ¡Pues no faltaba más!

Eso que, bien mirada la cosa, á él le tiene sin cuidado, que el liberalismo sea pecado; que sea pecado contra la fé; que sea pecado *ex genere suo* grave; más grave que el robo, el homicidio el adulterio ó cualesquiera otro de los que prohíbe la ley de Dios y castiga su justicia infinita (salvo los casos de buena fé ó de ignorancia.)

Porque ¿qué le vá ni le viene á él con todo eso, que son cosas de la, para él, moribunda Iglesia?

¡Cuándo á él, hombre de pelo en pecho, le conmovió el bárbaro redoble del tambor dogmático?

¡Vaya una figurita de P, P. y doble V! ¡Eh? ¡Eso no es cursilería! Eso es..... ¡bárbara melodía republicana!

Y diga V. Aunque esto sea alargar un poco el cuento. El parche de ese *tambor dogmático*, de la invención de V. ¿está hecho del pellejo de algún republicano?

Lo *icia*, porque tenía curiosidad en saberlo. ¡Porque mire V. que los *redobles* de un *tambor dogmático*, con parche de pellejo de republicano, deben de ser todos unos señores *redobles*! ¡Rataplan!

Pero sigamos. Al *Bala Rasa* le tienen sin cuidado cuantas cosas puedan decir los curas y la Iglesia del liberalismo. ¡Vaya!

Pero, vean Vds. lo que son las cosas. Aún así él no puede sufrir, no puede aguantar, que se diga nada contra el liberalismo. Y no lo sufre y no lo aguanta. Y no ha *mechado* al Dr. Megía; porque..... él no sabe *mechar* más que carne para comérsela y además porque es *filántropo* y á los filántropos les está muy mal *mechar* á nadie.

Por supuesto; con las glorias se le fueron las memorias y ni por asomos, siquiera, trata él de demostrarnos, que el liberalismo es una bendición de Dios y que desde que el liberalismo impera en España, andamos los españoles sin poder acabar los jamones con chorreras, que á todas horas nos entran por las puertas de casa. Y en cambio, después de harto de carne, se meté á diablo predicador é invita al Dr. Megía á llorar sus culpas. Solo falta ahora que el Dr. Megía invite á *Bala Rasa* á llorar las suyas; porque en este pícaro mundo ¿quién está exento de culpas?

Quedamos, pues, en que el liberalismo es pecado y en que las afirmaciones del Dr. Megía valen tanto, cuando menos, como la huera palabrería y los *redobles* de *Bala Rasa*.

**

Así como Diógenes se ayudaba de una lámpara, para encontrar un hombre, *Bala Rasa* tiene para su uso un quinqué.

Pero un quinqué superior, de la mejor marca, de excelente fabricación.

Quinqué Hegel.
El tal quinqué se llama *honroso criterio histórico*.

¿Qué donde se ha hecho *Bala Rasa* con el aparato?

Hé aquí una pregunta á la que no nos es posible contestar.

¿Quién sabe? Acaso en el *Rastro* en donde tal vez estaría retirado por sucio é inservible.

¿Y eso que dice *Bala Rasa*, que es de lo mejor que ha visto!

Estos republicanos desde que el inolvidable Pavía les aplicó la punta de la bota en..... salva sea la parte, andan trastornados y son capaces de llevarse el *Rastro* á casa, como se han llevado á todos los granujas y granujillas de los pueblos.

Pero verán Vds. proyectó *Bala Rasa* las luces de su famoso quinqué sobre el maravilloso campo de la ciencia y vió, á pesar de los *redobles del tambor dogmático* (con parche de pellejo republicano) las *melodías*, que compusieron Darwin, Haeckel, Comte, Proudhon, Smith, Bastiat, Gladstone y otros filántropos.

¿Hay que convencerse de que el quinqué de *Bala Rasa* es maravilloso!

Y oyó la primera melodía que decía: El hombre descendiende del mono. Y *Bala Rasa* se quedaba estático.

A nosotros nos parece fuerte cosa. Estimamos en más nuestra dignidad y no pasamos por ello.

¿Qué *Bala Rasa* está contento y satisfechísimo con haber tenido por ascendiente á un *mico*?

¿Pues que se lo den hombre, y que sea soberano!

Segunda melodía. El hombre es materia y nada más que materia. Eso del alma es una *filfa*. Los destinos ultraterrenos del hombre un *mito* y una sacaliña de los curas.

Nosotros decimos que eso no es melodía. Que eso es graznar á pulmón lleno.

Pero ¿qué le hemos de hacer si *Bala Rasa* está que revienta de placer con no ser más que un pedazo de piedra berroqueña ó un trozo de alcornoque y con acabar aquí en este mundo como acaban los perros?

¿Por nosotros? ¿Que acabe, hombre que acabe!

Tercera melodía. Dios ó no existe ó si existe es el mal. Proudhon. Y *Bala Rasa* tan fresco. Y eso, que de seguro, se permitirá ir alguna vez al templo. ¿Y á qué irá *Bala Rasa* al templo? ¿A postarse delante de lo que no existe ó que de existir es el mal? ¿Qué esto no es fanatismo ni estupidez? ¿No hombre! Esto es la quinta esencia de la..... filantropía republicana con *redobles* y todo.

Otra melodía. La propiedad es un robo Proudhon. Y *Bala Rasa* con los ojos vueltos en blanco apretando contra su corazón sus cositas que ¡vaya si las tendrá.....cariño! ¡A que no las reparte á pesar de las melodías! Las de Smith y Bastiat son anticuadas. ¡Pues no ha llorado poco desde que aquellos Señores tocaron el piporro!

Ahora Sr. de *Bala Rasa* está en boga la música Alemana, modernísima. Estudie V. á Wagner; ¡Y entonces si que nos hablará V. de melodías pipudas!

En cuanto á Gladstone ignora todavía, sin duda, *Bala Rasa* que en el proyecto del *Home Rule*, que fué lo que más encumbró á Gladstone á los ojos de Europa, contó siempre con el decidido apoyo de los católicos.

Si en Inglaterra hubiera republicanos, que no los hay, porque allí no tienen el mal gusto de aguantarlos, seguramente hubieran sido enemigos de Gladstone.

En cuanto á descubrimientos hace *Bala Rasa* prodigios con su quinqué.

Pues no ha descubierto que es una ridiculez el que uno se apellide como su padre? ¡Habrás visto!

Que este se apellida Perez y el otro

Alvarez, y el de más allá Rodríguez. ¿Y porqué se apellidan ustedes así? ¡Pues porque se apellidaban así nuestros padres!

Y sale *Bala Rasa* y exclama entre paréntesis y todo ¡oh ridiculez!

¿Y no se le cayó el quinqué de las manos!

Por eso sin duda *Bala Rasa* no se apellidará como su padre sino..... ¡pues *Bala Rasa*! ¡Qué bonito!

**

Y siga alumbrando el quinqué los campos de la historia. Y veremos los tiempos de la edad media en que los Papas luchaban con los Emperadores, luchas que para *Bala Rasa* son inexplicables.

¡Claro! Es que se va ahumando el tubo del quinqué. Y no es de extrañar que *Bala Rasa* no comprenda la razón de las luchas del Pontificado y del Imperio, que están al alcance de cualquiera que tiene mediano conocimiento de la historia.

¿Qué porque luchaban los Romanos Pontífices contra los Emperadores?

¿Pues por lo mismo que lucharía *Bala Rasa* contra el que quisiera arrebatarle lo suyo!

¿Puede haber nada más justo?

¿Parece mentira que se digan estas cosas por los que saben «arrastrar por los suelos como un despojo inicuo y pestilente. ¡Con que pestilente! ¡Pues tiene entonces muy malísimo gusto en arrastrarlo el amigo del quinqué! ese espíritu autoritario, que de la religión se escapa.

¿Y como se escapaba? ¿En coche ó en berlina?

Cualquiera al oír eso del espíritu autoritario se figurará oír á D. Nicolás, al campanudo, la sentencia, que dicen dictó contra Soriano. ¡Autoritario!

Pero sigámos. Vió tambien *Bala Rasa* á favor de la luz del consabido quinqué «aquella oscuridad temible y pavorosa que la intolerancia del clero medio eval encerró en el infantil espíritu de las muchedumbres.»

¿Eh? ¡He dicho algo!

¿Pues venga música de Chueca para corear ese espíritu infantil de las muchedumbres en el cual encerró (¡encerrar es figurar el del quinqué que andamos de encierro de toros) el clero todas esas *obscuridades* (con b y todo) ¡qué miedo! ¡¡temibles!! y ¡¡pavorosas!!.

¡Jesús nos libre de tanto mal!

Pero quisiéramos, que el amigo *Calva Rasa* digo *Bala Rasa* nos dijera ¡como demonios el clero aquel metía la oscuridad en los espíritus? ¿De qué arte se valdría? La metería con palas ó con cubos. ¡Es tan difícil meter la oscuridad! ¡Algo más difícil que meter la pata!

Y, asustado el del quinqué con tanta oscuridad y tinieblas tantas, no vió, que la única institución docente de la edad media fué la Iglesia, y que ella abrió escuelas en sus catedrales y monasterios, que ella nos salvó, como lo saben hasta los chicos de la escuela todo el legado científico de las edades anteriores, que sin su amor á la ciencia hubiera perecido que ella civilizó á los pueblos bárbaros que las selvas del Norte arrojaron sobre Europa, levantándoles en bien poco tiempo á tal grado de cultura, que maravilla á todo el que no sea republicano, como lo demuestran nuestros mismos códices y Concilios de Toledo.

¿Pues y la Universidad? ¿En donde y como nació esa institución tan gloriosa, que tantos hombres ilustres dió al mundo, que estuvo tan floreciente mientras la animó el espíritu católico y tan decadente está, desde que vino el liberalismo y que se acabaría de hundir si vinieran los republicanos?

¿Quién no sabe que la *Universidad* nació en el Claustro Catedral y que los Clérigos la dieron vida y ser y la elevaron y encumbraron al mayor grado de gloria? ¿Quién no sabe eso?

Y para que el del quinqué se embohe, ahí van unos cuantos datos, que, aquel grande charlatan y falseador de la historia, Castelar no pudo desmentir cuando le dió con ellos en rostro el insigne Man-

terola en la discusión habida en las Cortes en tiempo de la revolución.

La Iglesia fundó la Universidad de Oxford en 895, la de Cambridge en 915; la de Pádua en 1.179; la de Salamanca en 1.200; la de Aberdeen en 1.213; la de Viena en 1.237; la de Montpellier en 1, 289; la de Coimbra en 1.290; la de Pérusa en 1.305; la Heidelberg en 1.346; la de Praga en 1348; la de Colonia en 1358; la de Turín en 1405; la de Leipzig en 1408; la de Inglostad en 1410; la de Lovaina en 1425; la de Glascovv en 1453; la de Pisa en 1471; la de Copenhague en 1498; la de Alcalá en 1517; y otras más como las de París, Bolonia y Ferrara.

Cuando los republicanos hagan eso, que no harán nunca, ni aún la milésima parte de eso, por la ciencia y la ilustración, entonces tendrán derecho á hablar de ilustración y de ciencia.

Mientras tanto no pueden oponer á esa grandeza aplastante de la Iglesia Católica más que..... se lo voy á enseñar á *Bala Rasa*.

¡Venga el quinqué!

¿Ve V. ahí ese cadáver?

¿Sabe V. de quien es?

¡De Lavoisier, fundador de la ciencia química!

¿Sabe V. quienes le mataron?

Los republicanos.

¿Que porque?

Pues porque sí, como han matado ahora al honradísimo Marañón en Bilbao.

Eso es lo que hace la república con la virtud y con la ciencia.

Asesinarlas.

**

Y sigue alumbrando el quinqué. Y se ven las luchas de la nobleza con los Emperadores, que al *Bala Rasa* se le antojan azuzadas por los Papas y á todo el que tiene sentido común se le antoja todo lo contrario.

Porque *Bala Rasa*, como buen republicano, no verá nunca con buenos ojos lo que los Papas hicieron en favor de los derechos del pueblo, aprovechando para ello todas las circunstancias. Pues ¿cómo sería republicano *Bala Rasa* si se interesara por el pueblo? ¿No se le ve ahora mismo á él, tan interesado en favor de los Emperadores?

Y despues nos habla de la corrupción del clero en la edad media. ¡Pues como estarían los republicanos si el clero andaba así?

Pero con eso y todo y concediéndole cuanto quiera en eso de corrupción ¿qué se seguirá de ahí?

Que hubo siempre curas malos. ¿No hubo un traidor en el Colegio Apostólico? Dejaba de ser por eso Jesucristo Nuestro Señor verdadero Dios; ni dejará de ser divina su Iglesia, aunque haya algunos curas del *País*? Se seguirá que los curas que faltaban á su deber buscaban refugio en los poderes temporales, como lo buscan ahora los republicanos, contra los castigos de la Iglesia. Y se sigue que la Iglesia siempre condenó la corrupción pues el mismo *Bala Rasa* no puede menos de confesar que el gran Gregorio VII, á quien tanto han calumniado los sectarios, dictó severísimas medidas contra ella.

Y despues se le antojan á *Bala Rasa* obra de un *visionario* las Cruzadas. ¡Todo ese espíritu filosófico me gasta el *Bala Rasa* con quinqué, al juzgar las siete grandes expediciones llevadas á cabo por los cristianos contra los agarenos! ¡Un *visionario* es capaz, segun *Bala Rasa*, de arrancar de cuajo á los pueblos y lanzarlos á luchas tan colosales! ¡Pobre quinqué! ¡Y cuanto va menguando su luz!

¿Quién se para á mencionar siquiera semejantes *luchas*!

¡Pero verán ustedes! Se presenta ante *Bala Rasa* la dinastía sagrada de los Papas, institución tan grande y maravillosa, que aun sus mayores enemigos no han podido menos de tributarla el homenaje de su mas profunda admiración, y el no encuentra otra cosa que contarnos mas que los embustes, que leyó en algun francés ó en algún novelón, relativos á Alejandro VI. ¡Y todavía nos hablara este mozo del *honroso criterio histórico*!

Tan honroso que a continuación, nos dice que San Pablo y San Agustín «reconocían la esclavitud corporal y que la Iglesia no tuvo una palabra de consuelo para los esclavos del terruño». Con lo cual nos da á entender, que ni siquiera ha leído la obra de Balmes, el mayor genio español del siglo XIX en que demuestra, que la abolición de la esclavitud se debe a la Iglesia, sin que nadie osara contradecirle a pesar de que contendia, no con *Balas Rasas*, que mas parecen pepinillos en vinagre, sino con los primeros talentos de Europa, lo cual tampoco sabría *Bala Rasa*; porque *Bala Rasa* ignora muchas cosas.

Y vienen despues negándonos la batalla de Clavijo, segun demuestran (él lo dice) los modernos estudios de la historia. Sí; serán los del *Katipunero Morayta*, que si es profesor de Madrid lo debe al favor y no á la oposición. Pues, á los modernos estudios de *Bala Rasa* oponemos nosotros nuestros modernos estudios, que prueban, que se dió la batalla de Clavijo.

**

¡Golpe de efecto! «La religión, que vacila y languidece hunde sus garras seculares»....., ¿en donde dirán Vds.? Pues nada menos que «allí donde la ciencia arranca á la naturaleza un solo secreto.»

¿Que la religión vacila?

¡Ja! ¡Ja! Ja!.

Si no tiene otros enemigos que *Bala Rasa* la Religión se reirá y nosotros con ella de los moros que mate ese señor.

¿Con que la religión hunde su garra, secular y todo, en los descubrimientos de la ciencia?

Pero ¿qué pobretes son estos republicanos!

Todavía ignoran, que de los descubrimientos de la ciencia la mayor parte se deben á la Iglesia y á sus hijos y que para todos ellos tiene la Iglesia sus bendiciones.

Solo una pregunta. ¿Quién es Röntger el de los rayos X.? ¿Algun republicano?

Y no queremos decir quienes son los que hunden sus garras sucias, en alguna parte, acordándose de ciertas cajas de regimientos, por no alargar la cosa.

**

Y aquí acaban las exploraciones científicas é históricas de *Bala Rasa*.

Pero bueno será que utilizando el quinqué le ofrezcamos un cuadrito, para que admire las excelencias de la república

¿Ve V. amigo *Bala Rasa* esas turbas, que parecen de foragidos, que entran atropelladamente en un templo, arrancando las imágenes de los Santos, de los nichos del retablo y colocan en el lugar preferente del altar á una prostituta, para postarse de hinojos ante ella y adorarla bajo el título de diosa razón?

Pues esos puercos, que en la diosa razón adoraron al más inmundo de los vicios, eran también republicanos.

Y el quinqué se apagó avergonzado de alumbrar cuadro tan asqueroso.

Y en el silencio y la oscuridad pensaba yo: ¡La república á los pies de una prostituta adorando todos los desenfrenos.....!

Mientras un chusco gritaba:

¡Viva la moralidad!

¡Y el libre pienso!

¡Y el forrage libre!

Su venida no tiene otro objeto que celebrar las conferencias episcopales, mandadas por el Romano Pontífice, de feliz memoria, el Papa Leon XIII, á cuyo efecto permanecerán entre nosotros varios días.

Nuestro bondadosísimo Prelado, reservando solo para sí las privaciones de la severa modestia con que vive, les prepara un espléndido hospedaje en su Palacio, el cual se está amueblando convenientemente á dicho fin.

Es muy de aplaudir con tal motivo, la generosidad de que han dado muestras en obsequio á su Prelado, varias y distinguidas familias, que sabiendo la santa pobreza con que vive, por emplear en obras de caridad todas sus rentas, han puesto á su disposición cuanto necesite, á fin de decorar las habitaciones, que hayan de ocupar tan dignos huéspedes.

Las autoridades y el pueblo por su parte, no desmentirán la fama que legítimamente tienen de atentos y corteses, dispensándoles un entusiasta recibimiento.

Al efecto se nos dice, y muy de veras les felicitamos por la delicada atención, con que sus dueños se honran, que cuantos tienen coches en Plasencia, se han apresurado á ofrecerlos, para que los utilicen, si es preciso.

Creemos que en uno de los días de su estancia, celebrará de Pontifical uno de los Reverendísimos Prelados, dirigiendo otro á los fieles su autorizada palabra.

A última hora se nos comunica que el de Ciudad-Real no podrá asistir á dichas conferencias por encontrarse algo delicado.

Notas municipales

Sesión del día 11 de Octubre de 1903.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de los concejales señores Calle, García Mora, Serrano, Romero (D. J. Torres, González Timón y Romero (D. Vicente), se declara abierta la sesión y empieza el Secretario la lectura del acta de la anterior que es aprobada sin discusión. Éntrase en la orden del día y son leídas varias solicitudes de pobres, pidiendo socorros y asistencia facultativa, pasando todas á informe de la respectiva comisión. Después se da cuenta de dos comunicaciones del arrendatario de consumos, conformándose, en una de ellas, con el acuerdo del Ayuntamiento respecto á la indemnización de que ya hemos hablado en varias sesiones y otra en que pide 396 pesetas 90 céntimos que le ha negado el anterior arrendatario, al hacer la liquidación de entrega de los consumos. Acuerdase respecto de esta pretensión, que pase á informe. A continuación es leída una circular de la Presidencia de la Diputación Provincial, en que se hace conocer á los Ayuntamientos los acuerdos de aquella corporación respecto á los caminos vecinales y se acuerda convocar á la junta municipal á fin de hacerla conocer las decisiones de la Diputación en este asunto.

Sigue la lectura de documentos y le toca el turno á la única solicitud presentada solicitando la Secretaría; y no hay que decir que no habiendo otra, es nombrado por unanimidad el firmante de ella, D. Vicente Gómez.

Seguidamente empieza la lectura del pliego de condiciones presentado por la comisión, para la subasta del alumbrado eléctrico. Consta el mencionado pliego de cuarenta y tantas condiciones y por su mucha extensión

no podemos darle á conocer al detalle.

Pero debemos anticipar á nuestros lectores, que nos parece está bien meditado y admirablemente previsto, tendiendo siempre á evitar abusos de las Compañías y sobre todo el monopolio que éstas pudieran imponer.

El concejal Sr. González Timón, que merece justos elogios en este asunto, manifestó que siendo él, el encargado de la entrega del pliego, pedía que éste fuere rubricado en todas sus hojas por el Secretario y que además se le diera recibo de la entrega, como se hizo en el acto.

El Sr. Torres dice, que así como está ya presentado el pliego por la comisión, que podrá cualquier concejal presentar otro distinto. El señor Romero D. Vicente se revuelve airado y pide la palabra, manifestando que como individuo de la comisión, rechazaba y pedía no se tomara en cuenta lo propuesto por el Sr. Torres, porque ello significaría tanto como un voto de censura á los Señores que han confeccionado el pliego y esto no podía consentirlo. Bien por el Sr. Romero. Por último y después de amplia discusión, en que intervienen los Señores Romero D. Vicente y D. J. Calle, González Timón y García Mora se acuerda que, con el fin de que todos los concejales puedan estudiar y proponer los reparos, que crean oportunos, al ya mencionado pliego, quede éste en la Secretaría para su exámen, hasta la sesión del día 25 del presente, en que se pondrá á discusión su aprobación fijando la fecha y demás detalles de su anuncio. También dió el Sr. Alcalde conocimiento de haber mandado tres obreros, para que ayuden al encargado del Cementerio, á verificar la limpieza del mismo. Con esto y una concesión de permiso para edificar una casa, á Bernabé Gutierrez, se levantó la sesión.

SECCION DE NOTICIAS

El viernes 16 falleció en Béjar don Miguel Vega párroco de S. Juan de Béjar de una apoplejía fulminante. A su hermano D. Casimiro y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Hemos recibido, y por ello le damos las más expresivas gracias, una atenta carta de D. Ezequiel González Timón invitándonos á examinar el pliego de condiciones que, como individuo de la comisión nombrada por nuestro Ayuntamiento, ha presentado el mismo, para que sirva de base al contrato, que para el servicio del alumbrado, ha de hacerse en el año venidero.

En el expreso de Andalucía ha regresado á Madrid de su excursión veraniega el distinguido oculista Dr. D. Rodolfo del Castillo, quien se ha hecho cargo de la clínica de las enfermedades de los ojos del Instituto de Terapéutica Operatoria del doctor Rubio, destinando los martes y viernes para consulta pública, y los jueves para operaciones.

La consulta particular en su gabinete es diaria de 3 á 4 de la tarde. Calle los Medrazos, núm. 24 Madrid.

El Doctor Megía

Los pacientes de la boca que quieren se les construya dentadura artifi-

cial, en uno de los Gabinetes Dentales más importantes de Madrid, con los adelantos y precios que allí rigen y sin molestarse en ir á dicho Centro, pueden informarse del Médico de Torrejón el Rubio, en esta provincia.

El Doctor Megía, médico titular del indicado Torrejón practica en su Consulta extracciones con y sin dolor, empastes y demás operaciones de la boca, y recibe en Consulta enfermos de medicina y cirugía general y especialmente del estómago, pecho y afecciones nerviosas.

Se garantiza por un año la buena construcción y esbeltez de las dentaduras que se encarguen.

Se arrienda la montanera de la dehesa Santal Campillo con una labor próximamente de 100 fanegas ya hechas, sita jurisdicción de Malpartida de Plasencia; para tratar Baños de Montemayor, D. Pedro Durán Sánchez.

Se vende la casa de esta ciudad núm. 11 Calle de Alfonso VIII con todo sus accesorios de huerta, corrales y cochera, para tratar en Baños de Montemayor, D. Pedro Durán Sánchez.

P. PALACIOS Y COMPAÑÍA
SOCIEDAD ARGENTINA DE ELECTRICIDAD

Circular.

Esta Sociedad tiene el honor de participar á sus abonados, que estando próxima la terminación de las importantes obras, que viene realizando para utilizar el nuevo salto de Berrocalillo, ha resuelto introducir, desde el día 1.º de Noviembre próximo, las modificaciones de sus tarifas, que más adelante se consignan.

Para lograr favorecer los intereses de sus abonados, la Sociedad no ha omitido gastos ni cuantos sacrificios han estado de su parte, para conseguir una instalación completamente nueva y moderna, que reuna todas las condiciones de seguridad en el servicio del alumbrado, unidas á una capacidad muy superior á las necesidades actuales de esta localidad, en previsión del desarrollo de su industrias en el porvenir.

Lejos de procurarse mayor remuneración en el capital invertido en la nueva instalación, esta Sociedad se ha propuesto en primer término, conseguir economías en la producción de la energía eléctrica, con el fin de poder ofrecer, como lo hace, á sus abonados, una participación de importancia en dichas economías, consistente en una rebaja que excede del 25 por ciento sobre los precios anteriores, como á continuación se demuestra.

1.º Precios del alumbrado

Desde el día 1.º de Noviembre próximo, empezarán á regir los precios siguientes:

Por una lámpara de 10 bujías al mes . . .	3 pesetas
id. de 16 bujías id. . .	4 id.

Serán de cuenta de los abonados los impuestos creado y por crear sobre consumo de fluido eléctrico, así como la reposición de las lámparas.

El abonado de una ó dos lámparas, que desee la reposición de las lámparas fundidas por cuenta de la Sociedad, deberá abonar un suplemento de 25 céntimos al mes por cada lámpara instalada.

Los abonados de 30 bujías en adelante podrán disfrutar de las ventajas, que hoy tienen y que consisten en repartir la intensidad de fluido que pagan, en lámparas de 5 bujías ó de otra potencia. Estos abonados pagarán á razón de 3 pesetas por fracción de 10 bujías y por el alquiler de una limita-corriente la cantidad mensual de 25 céntimos.

Los abonados de menos de 30 bujías podrán suscribirse por una ó dos lámparas de 10 bujías susceptibles de comutarse, para utilizarlas alternativamente en dos ó cuatro habitaciones.

2.º Precios de las instalaciones

La Sociedad, siguiendo favoreciendo á sus abonados, ha reducido también los precios de las instalaciones á partir del 1.º de Octubre, que serán las siguientes:

Una instalación completa sin lámpara al contado	5 pesetas
id. id. id. á plazos	6 id.

Los plazos serán doce á razón de 50 céntimos al mes, y se pagarán al mismo tiempo que los recibos de alumbrado.

Todas las reparaciones, modificaciones y traslados de instalaciones serán de cuenta del abonado.

3.ª Condiciones generales

El consumidor de fluido eléctrico podrá utilizarlo desde el anochecer hasta el amanecer, y renuncia á toda reclamación, en el caso de una interrupción del alumbrado.

Los abonados de una y dos lámparas no podrán variar su número é intensidad, sin previo aviso á la Sociedad; en caso contrario deberán abonar el exceso de fluido gastado indebidamente desde la fecha en que se hayan suscripto.

Los abonados respetarán los precintos colocados por la Sociedad en sus aparatos y se obligan á dejar libre la entrada de sus habitaciones á los empleados de la referida Sociedad, para que pueda revisarse la instalación.

El consumo de fluido se pagará por mensualidades vencidas; y en su cobro no se admitirá moneda de cobre más que para fracciones de peseta.

El abonado satisfará los recibos mensuales á su presentación, en su domicilio; y en caso de morosidad en el pago, la Sociedad podrá suprimir la corriente, sin perjuicio de reclamar judicialmente el importe de los recibos atrasados, quedando de cuenta del abonado los gastos que origine la reclamación judicial.

Las altas y bajas provisionales se admitirán por la Sociedad el 1.º y 16 de cada mes, y por consiguiente los descuentos, que se hagan, en los recibos, por baja provisional, serán de medio mes y no de días.

No se descontará cantidad alguna por interrupciones en el servicio del alumbrado.

Fuerza motriz eléctrica

Con el fin de contribuir al desarrollo industrial de esta Población, la Sociedad suministrará energía eléctrica durante el día, á partir del 1.º de Enero próximo á precios sumamente económicos.

Para facilitar la aplicación de esta energía, la Sociedad ofrece á sus abonados los servicios de su oficina técnica, establecida en Madrid, calle de Orellana 9, en la cual se le facilitará gratuitamente todos los proyectos y presupuestos que pidan.

Esta oficina técnica se dedica especialmente al estudio y ejecución de todas clases de instalaciones industriales, movidas por la electricidad, y puede ofrecer á sus clientes máquinas de todas clases, de procedencia de las mejores casas extranjeras, á precios muy reducidos.

Los abonados que deseen instalar cualquiera clase de industria, por grande ó pequeña que sea, pueden desde ahora dirigirse á las oficinas de la Sociedad en esta Ciudad, donde se les facilitará todos los datos que necesiten.

Plasencia 1.º de Octubre de 1903.

P. Palacios y Compañía.

Hemos recibido en nuestra redacción un ejemplar del folleto que lleva por título «Gran Apostolado de las Señoras» escrito por el P. Ortiz de la Compañía de Jesús, para recordar á los Católicos sus deberes en las próximas elecciones municipales. Con la mayor eficacia recomendamos su lectura.

Plasencia.—Imp. de G. Montero.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Colegio de 2. enseñanza de San Francisco
PLASENCIA (CÁCERES)

Preparación en las asignaturas del Bachillerato. Profesorado en posesión del correspondiente título académico. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Reglamentos é informes pidanse al Director.

Felipe Lafuente Juanes
Licenciado en Filosofía y Letras

Curtidos Calzados y Cortes
DE
FAUSTINO NERIA

CASA FUNDADA EL 1860.

El crédito que disfruta esta casa es la garantía mayor que pueden tener los consumidores de este artículo.

Presenta siempre los últimos adelantos.

PRECIOS SIN RIVAL.

DROGUERÍA

DE
LIBERTO BRAVO

Específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Aparatos de ortopedia, Perfumería y objetos de tocador, Drogas y productos químicos, Pinturas en polvo y preparadas al óleo, Barnices finos y ordinarios, Brochas, pinceles y cepillos, Artículos de tintorería, Carburo para gas acetileno.

Depósito de los acreditados abonos ingleses Pilkington, sin rival para cereales, olivos, viñas y legumbres.

28 Plaza Mayor 28,
PLASENCIA.

A los enfermos que busquen remedio á sus padecimientos le ofrecemos las preparaciones siguientes.

Emulsión de Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos. Contra las escrofulas, raquitismo, tuberculosis etc.
Frasco 8, 6 y 5 reales.

Pildoras anticatarrales.
Para combatir los catarros y la tos por rebelde y fuerte que sea. Son superiores á todas las pastillas, porque calman la tos y ayudan la expectoración. Caja 3 reales.

Pildoras purgantes. Caja de 10 pildoras 2 reales.

Pildoras febrifugas del pobre. Caja de 40 pildoras 4 reales.

Pildoras restauradoras.
Deben usarlas constantemente las jóvenes de 12 á 20 años, les dan la salud, el buen color y por lo tanto, la hermosura. Caja 8 reales.

La Doradina. Remedio seguro contra los CARBUNCOS cuyo virus destruye sin hacer llaga ni deja señal alguna. Frasco 12 reales.

LIGOR CHINO PARA EL DOLOR DE MUELAS.
Frasco 1 y 2 reales.
En la Farmacia de

D. EVARISTO SÁNCHEZ
Calle del Sol n.º 32. PLASENCIA.

NICANOR ANDRÉS

PLAZA MAYOR 46 Y 48.

Es la casa mejor surtida en todos los artículos concernientes al ramo de Paquetería, Quincalla, Perfumería, Puntillas y adornos.

Gran variación de paraguas, sombrillas, abanicos y bastones, juguetes de todas clases y gorros de puntilla para niños.

En objetos de fantasía propios para regalos, siempre hay verdaderos caprichos, así como en petacas, carteras y cinturones, pipas de cigarro y cepillos de todas clases.

Plaza Mayor 46 y 48, PLASENCIA

El depósito de Cacaos, Azúcares y Canelas Calle de Acevedo núm. 10—Antes Cartas.

Si desea V. tomar
un exquisito Chocolate
compre V. el de la

PUREZA
de Salutarío González

44, Plaza Mayor 44, PLASENCIA.

Se elaboran chocolates especiales para enfermos y personas que padezcan Diabéticas.

JOSÉ ROMERO GARCÍA

Plasencia.

Este acreditado Establecimiento trabaja en inmejorables condiciones,

Cacaos, Cafés, Azúcares, Canelas, Tés y Tapiocas.

No compréis estos artículos sin ver las clases y precios que os ofrece.

PEDID MUESTRAS.

PLATERÍA

DE

Anastasio de la Calle.

Venta de toda clase de alhajas de oro y plata.

Compra de metales finos en objetos usados.

Composturas y dorados á precios económicos.

Especialidad en el dorado de vasos sagrados.

VALDEGAMAS 21 (antes Talavera.)



Sucursal española de la
COMPANÍA INGLESA
La Gresham
(The Gresham Life Assurance Society, Ltd.)
Fundada en Londres en 1848

establecida legalmente en España desde 1882.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
Y RENTAS VITALICIAS

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados.—Primas muy moderadas.
Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos á sus responsabilidades.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

SUCURSAL ESPAÑOLA.

CALLE DE ALCALA, 38, MADRID
Delegado é Inspector en Extremadura,
D. DIONISIO VINIEGRA
Oficinas: Plaza de San Juan 14. Cáceres



CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES
(The Palatine Insurance Company. Ltd.)

La palatine asegura también contra la pérdida de alquileres ó rentas por causas de incendio.
Como la Compañía no es mutua, sus asegurados no incurrir en responsabilidad alguna.

Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente.
Esta Compañía tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes, como garantía para sus asegurados en España.

Sucursal española,

CALLE DE ALCALA, 38, MADRID

Agente en la provincia de Cáceres,
DON DIONISIO VINIEGRA

Oficina: Plaza de San Juan, 14.
CÁCERES.

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

(Baldosas de cemento)

DE MANUEL MARIÑO

Fábrica Despacho: junto á
la Estación del Ferrocarril,
PLASENCIA.

Bonita y variada colección de dibujos y colores en baldosas para toda clase de pavimentos. Losetas para aceras, terrazas, patios, cuerdas y cocheras.

Grandes existencias dispuestas al primer aviso.

Precios económicos.

Pidanse catálogos.

Venta de cemento para toda clase de construcciones.

Cándido Muñoz

Cirujano Dentista
Acevedo 12,-antes Cartas

Disponibile

El que se quiera afeitar, arreglar la barba ó cortar el pelo, con prontitud limpieza economía y esmero, que pregunte por

Sevilla EL BARBERO

Marqués de la Constanca 17,
PLASENCIA.

CERERÍA

Y
FÁBRICA DE CHOCOLATES
DE
Lucas Boticario y Hermano
Cañaverál.

Cera pura de abejas garantizada á 9 reales libra, especialidad en vela rizadas y demás trabajos de este ramo.

Los chocolates de esta casa son elaborados con cacaos canelas y azúcares de las mejores procedencias, como lo prueba nuestro aumento de consumo de día en día.

ANTIGUA FARMACIA
ROSADO

4, PLAZA MAYOR, 4

Medicamentos nuevos.—Inyecciones hipodérmicas esterilizadas.—Oxígeno puro y saturado de balsámicos para inhalaciones.

Análisis de alimentos, bebidas, orinas y aguas minerales. Desinfección de locales por la formalina á precios económicos.

Vacunas humanas y vacunas animales.

Comercio de Manuel López

50, PLAZA MAYOR 50

Plasencia.

Esta casa es la que más barato vende, la que más surtido tiene y la de más novedades, por haber recibido un extenso surtido de las mejores fábricas del Reino y Extranjeras, en géneros, tanto para Señora como para Caballero y en particular en paños, merinos, sargas y estambres para sotonas y manteos de Sres. Sacerdotes.
Visítad esta casa, que todo es realidad.

SOMBRERERÍA

DE

MARIANO LÓPEZ

Calle del Sol núm. 2,
PLASENCIA

El dueño de este tan antiguo como acreditado establecimiento, además del gran surtido que de continuo tiene en toda clase de sombreros, ha recibido una buena remesa de los de Sacerdotes, en felpa de seda, larga y corta, bonetes de raso y merino yso-lideos; todo á precios módicos.

ACADEMIA DE SOLFEO Y PIANO

DE

Lorenzo Espada,

profesor del Colegio de niñas de la Inmaculada Concepción y Director de la Banda del de San Calixto.

Colón 13.—PLASENCIA.



LIBRERIA Y TIPOGRAFIA
CATOLICA

CASA FUNDADA EN 1870

SECCION
DE
GRABADOS

TIPOGRAFICOS ARTISTICOS
BARCELONA
PINO S

FOTOGRAFADOS
DE AUTOTIPIA
Y DE RAYA PARA TODOS LOS OBJETOS